

松山市の小高い丘陵地を上つていくと、グラフィックデザイナー其田真司さん(47)の自宅がある。家を建てる前に地盤を改良したおかげで、雨や地震に対する安心感が違うところ。

ここは山を造成した土地で、半分は盛り土です。以前は周りに家がなくて、もっと眺めがよかったです。

2001年の芸予地震で松山は震度5強の揺れに遭いました。当時住んでいた借家は押し入れの中の物が全部外に出てしまふほどで、かなり怖かった。

住まい

守りを固める⑧



▶自宅の前で草取りをする其田さん
=写真上。地盤改良の工事は、機械で穴を掘り、碎石を入れて締め固める=同下、ハイスピードコンプレッション提供（其田さん宅とは別の現場）。

地盤改良で水はけも良くな

を詰め込んで地盤を締め固めた
という工事で、現在はハイスピ
ード工法と呼ばれています。液
状化にも沈下にも強く、大雨で
も地盤が緩まない。さらに、環
境に害を及ぼさない、自然工法
という点に惚れ込みました。
地中にあるのがセメントの棒
だと、地震の揺れで壊れる可能
性がある。でも、碎石パイプは
もともとバラバラに離れている
から、多少ずれるだけ。子ども
の頃、牛乳瓶の中に土を入れて
割り箸で押したら固くなつたの
と同じ仕組みで、素人にもわか
りやすかったですね。

た。猛暑の中、食い入るようになつた記憶があります。
いまは技術が進んでむづじ安くなつたそうですが、当時は約100万円で高かつた。でも、安心感が全然違います。地震は最初にガツンとなるだけで、あまり揺れない気がします。

一番実感したのは、水はけの良さ。ここは雨が降ると赤い水が流れるような、かなりの粘土質ですが、翌日にはすっかり乾いている。ゲリラ豪雨で隣の家の排水口から滝のような水が流れ出したときは、心配になつて工務店に連絡しましたよ。それが、うちの土地で地下に吸い込まれていったんですね。

直下型地震が来たときどうなるかは、正直なところわかりません。でも地盤については、これ以上の備えはないと思つています。(聞き手・坂本真子)